



学校だより

6月号【家庭数】

平成29年5月31日
文京区立根津小学校



<「心の耕し」を頑張っています！>

主幹教諭 古都 直

運動会も終わり、一学期の学習もより充実して取り組むことができる時期になりました。児童一人一人が大きな成果を出せるよう、教職員一同が力を合わせて努力していきますので、変わらぬご支援・ご協力をよろしくお願い致します。

突然ですが、「道徳」と聞いてどのようなことを連想されますか？「国語との違いが分からない。」「お説教のような。」「試験科目ではないのであまり・・・。」など疑問や間違いも含めて様々だと思います。心の教育のため、点数化が難しく、成果が見えにくいので、なかなか前向きに取り組めていないのではないのでしょうか。

道徳は自分にふり返って考えることがとても重要です。自分のこととして内容項目について考えたり、新しい考え方に気付いたり、自分の心との交流を通して考えることが特徴です。そのため、「わかっているけれどもできない自分」や「当たり前前考え」に対して「できない理由は何か」、「本当にそうなのかな」という問いかけをしていくことで、既存の価値観を揺さぶり、自分の考えを発見していきます。これから困難な状況に直面した時に、より良い生き方を選択できるようにするための大事な時間と考えています。年間35回（1年生は34回）の授業ですが、何回も積み重ねていくことで、少しずつ心を育てていきます。固い土を耕すことで、大きな実りが期待できる土地に変化させるという意味をこめて「心を耕す」と表現してみました。教育活動全体を通して育てていくものであることから、ぜひご家庭でも「心を耕す」会話や声かけをしていただければと思います。

ご存じのとおり、平成30年度より道徳が教科になります。より一層道徳の重要性が高まっており、本校でも自尊感情の育成や人権感覚の醸成、対話を通して価値について深く学ぶことができる授業を目指し、授業改善に取り組んでいます。また、道徳は道徳の授業だけでなく、全教育活動を通して行っていくものです。先月は「いのちと人権を考える月間」、今月は「ふれあい月間」になっています。自分も相手も大切に作る気持ちを育てるために、教科や行事等を通して児童が意識していくことができるよう取り組んでいきます。9月には「道徳授業地区公開講座」がありますので、今後とも本校の学習活動にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

- 6月12日（月）～6月16日（金）まで、個人面談の期間となります。よろしくお願いいたします。
- 6月28日（水）は5校時に3年生の研究授業があります。他学年は給食後に下校となります。



6月野学校行事予定

○生活目標 休み時間のすごし方を工夫しましょう。

●保健目標 歯を大切にしよう。

1	木		【ふれあい月間】始 根津っ子班活動（中休み）	16	金	変A5 読書	個人面談⑤ 八ヶ岳事前健診（5年）
2	金	読書	国際交流（5・6年 3・4校時） プール前健診（1・2・3年）	17	土		
3	土			18	日		
4	日			19	月	読書	八ヶ岳移動教室始（5年）
5	月		遠足（1・2・3年）安全指導 委員会③	20	火	全朝	
6	火		スポーツテスト① 根津っ子班給食	21	水		八ヶ岳移動教室終（5年）
7	水	B4		22	木		ハッピーランチ
8	木		歯磨き指導（1～4年 給食前） 読み聞かせ会（中休み）	23	金	読書	避難訓練
9	金	変A 読書	プール前健診（4・5・6年）	24	土	B4	土曜授業公開② 教科の地区公開講座
10	土			25	日		
11	日			26	月	全朝	クラブ③
12	月	変A5 体朝	プール開き 個人面談①	27	火	B	
13	火	変A5 全朝	個人面談②	28	水	変A	3年研究授業（他学年は給食後下校）
14	水	B4	個人面談③	29	木	音朝	水道キャラバン（4年）
15	木	変A5 児集	個人面談④ 演劇鑑賞教室（3年）	30	金	読書	【ふれあい月間】終 小中交流会（部活体験 5・6年）

（※全朝：全校朝会を火曜日に実施します。体朝：体育朝会、音朝：音楽朝会、児集：児童集会、ハッピーランチ：お誕生日給食のことです。）



水泳学習～挑戦して達成感を～

水泳指導担当 石井 頌子

今年度は、6月12日（月）にプール開きを実施します。9月8日（金）のプール納めまで、3ヶ月弱の間、子供たちは水泳学習に取り組みます。短い期間ではありますが、子供たちの安全を第一に、ひと夏を通して、達成感をもてる学習にしていきたいと思っています。目標を明確にして、挑戦を続けていけるよう指導して参りますので、ご家庭でも健康管理へのご留意、励ましの言葉がけなどをお願いいたします。

※なお、水泳カードは、印鑑を押していなかったり、忘れてしまった場合は、安全管理上、入水ができません。ぜひ、ご家庭でも児童の健康状態を把握した上でカードを持たせてあげてください。



低学年遠足に向けて

3年担任 古都 直 黒須 正則

今年度も、1・2・3年生で荒川自然公園へ遠足に行きます。荒川自然公園内にある交通園で自転車に乗ったり、グループ遊びを行ったりします。遠足では3年生がリーダーとなり、グループごとに活動します。今までは上級生の背中を見ていたのが、1年生や2年生から背中を見られる側になりました。事前に、園内や電車の中の過ごし方、グループみんなが楽しめるよう計画を立て、一生懸命に下級生のために活動を考えていきます。高学年になったときに、＜根津の顔＞として下級生を考えられる立派なリーダーに育ててほしいと思っています。